

El Pueblo

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 75

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Martes 17 de diciembre de 1935

Los militares, ha dicho el Ministro de la Guerra, no podemos ostentar ningún calificativo político más que el muy honroso de republicanos. ¡Muy bien, señor Molero!

MAS SOBRE LAS ALIANZAS

HABLEMOS CLARO

«En el propio seno de las repúblicas se ven formarse monstruosas coaliciones de los republicanos de ayer con el militarismo y el clericalismo. Las potencias del dinero son las que rigen la política y las que, mediante tratados secretos, se reparten la explotación de la tierra».

(De la carta de Romain Rolland, prolongando el libro de Alvarez del Vayo «Rusia a los doce años»).

Nos hemos fijado con verdadero detenimiento en las anteriores palabras, por la advertencia que suponen para decidir a los auténticos republicanos, si es que se deciden de verdad, a establecer una gran alianza de izquierdas, por la que venimos propugnando desde noviembre de 1933.

Convergamos con el señor Albornoz en que hay mucho de confusión en la propaganda de izquier-

pero hay a quien no le sirve.

A estas horas debiera estar formado ya, con unas líneas esenciales de coincidencia mínima, el gran frente republicano, que imponiendo una gran disciplina a las masas, estableciese con las organizaciones obreras los pactos de convivencia en la próxima República que ha de intaurarse, puesto que está por instaurar.

Este gran frente republicano ha-

quierda tampoco. Pero lo que hay que declarar formalmente es si la República, establecida por los auténticos republicanos, puede ser luego traicionada, so pretexto de un deseo de avance social (que una verdadera República no puede negar nunca) por unos o por otros, es decir por los mismos que más empeño deben tener en sostenerla. La República ha de ser la neutral donde todas las ideas de progreso humano puedan desenvolverse libremente, sin agresiones mutuas.

O se nos demuestra dentro de pocos días que estas apreciaciones nuestras están fuera de lugar, porque la realidad colma las mejores esperanzas, o seguiremos temiendo, como hasta ahora, que vencidas y desprestigiadas en el Poder las derechas, aún se les presenta ocasión propicia para convertir en triunfo la derrota.

Puede que el tiempo nos dé la razón.

V. RICO SOBLECHERO
Madrid, diciembre.

fué pedida ayer tarde la mano de la bella señorita María de los Angeles Barba Conde, hija de nuestro buen amigo, el Jefe de Sección del Ayuntamiento don Emilio, para el joven comerciante don Antonio Viñas Cebrián.

La boda quedó concertada para la segunda quincena del próximo mes, y se cambiaron entre los no-

Terminado el acto fueron obsequiados con toda espléndida los íntimos de la familia que asistieron.

Nuestra enhorabuena a la enamorada pareja.

—Ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro querido amigo don Tomás Pérez, oficial de este Ayuntamiento.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y abuelos, entre ellos nuestro amigo don Anastasio, Portero Mayor del Ayuntamiento.

Cosas que pasan

Por cuestiones de aseo

Paca Sánchez y Francisco Santiago son dos buenos amigos pero

Propaganda socialista en Cartagena

La Agrupación Socialista de Cartagena, tiene ya definitivamente ultimada la realización de un importante acto de afirmación socialista para el día 5 de enero próximo, en la plaza de toros. Hasta la fecha, han sido designados por la Ejecutiva...

aquello que no está en perfecta armonía o que está en pugna con las leyes naturales.

El ideal—y valga el simil—podemos considerarlo como una planta delicada que requiere el más esmerado y exquisito de los cultivos. Así, todo individuo que posea un ideal debe forzosamente—imitando al hortelano—abonar y preparar concienzudamente la tierra que ha de recibir la semilla redentora para que, en su día, pueda recogerse el fruto apetecido.

Esta falta de previsión ha sido

Alvarez del Vayo, diputado. Dada la calidad de tan significados oradores y el fervor cada vez más denso de Cartagena hacia las doctrinas emancipadoras del socialismo, la noticia ha despartado en toda la región levantina indescriptible entusiasmo, esperando que ese día, alcancen caracteres de apoteosis en nuestra ciudad, las grandes concentraciones de todos los trabajadores.

elegir el momento oportuno.

Por nuestros propios errores, la reacción, en marcha triunfal, pudo adueñarse del campo, de nuestro campo republicano, mal cultivado y peor abonado. Convencidos de ello, habremos de convenir en que se impone la necesidad de enmendar yerros y rectificar conductas.

Aún está vivo el ejemplo del glorioso 14 de Abril, día en que el pueblo hizo rodar por tierra de un solo golpe toda una dinastía que parecía imposible derrocar. Y puesto que el enemigo común pone al

GABANES

da de los últimos meses. Y—añadamos—poco de fijsa. Pero aún es más doloroso lo que vamos a decir: que no se vé clara por parte alguna (el Partido Democrático Federal salva el buen deseo que ha puesto en conseguirlo), al menos en ciertas esferas de la política nacional, esa tan decantada y deseada alianza, concentración o colaboración de izquierdas. ¿Programa? ¿Manifiestos? Por encima de los programas y de los manifiestos, la palabra de los hombres y la solidaridad entre los partidos.

Se nos dice que la alianza se impondrá al fin, a última hora, como un deseo irresistible de la masa, impuesto por las circunstancias de la vida nacional, ante la necesidad de formar el frente único contra las derechas. Bien; así será; pero no se nos niegue que todo eso será improvisadamente, como aturullados, en pleno barullo y en pleno egoísmo para conseguir actas, y que la resultante de ese desbarajuste que cabe temer, lo cotizarán en puestos las derechas. La experiencia debía servirnos de lección:

bía de ser entre los partidos que no tengan sellado con aquellas fuerzas de la reacción de que habla Romain Rolland, compromisos secretos de ataque a la República, pactos delictivos, pactos «scele- rios». Lo habian de formar pues los auténticos republicanos.

No habrá República (entiéndase bien: República digna del nombre) sin esta coincidencia y esta lealtad entre las diversas fuerzas afines. Sin propósito de lealtad entre ellas por mucho tiempo. Sin cacerías y sin ambiciones de mando; sin zancadillas de calzón corto, que es hasta ahora lo que predomina en políticos algunos, de un gran refinado espíritu y de una cultura universal. Así no se va a ninguna parte.

Pero tampoco la habrá sin que las fuerzas proletarias se decidan de una vez, si es que les conviene, a establecer ese pacto de convivencia y a cumplirlo con toda lealtad también. Estamos conformes en que esta República ni la que venga podrá no interesar a muchos obreros. Y a muchos hombres de iz-

Promesa a la bandera

En la mañana del domingo se celebró en el Paseo de la Libertad el acto de prometer fidelidad a la bandera por los reclutas de Sevilla y Artillería de costa. Asistieron fuerzas de estos regimientos y de Infantería de Marina. Con el ritual de ordenanza, se verificó la promesa. El Comandante militar de la plaza, general don José López Pinto dirigió el acto, y patriótica arenga a los nuevos soldados, exhortándoles a estar dispuestos en todo momento a dar sus vidas en defensa de España y de la República, a las que vitoreó con entusiasmo.

El desfile resultó brillante.

Homenaje a un Maestro

El domingo en la tarde tuvo lugar en el Barrio de Petal el descubrimiento de una lápida dedicada al maestro don Feliciano Sánchez y colocada en la fachada del grupo escolar que lleva su nombre. Don Ernesto Balibrea enalteció la obra del homenajeado y sus merecimientos, y el director del grupo dedicó sentidas frases al compañero. Fueron aplaudidos.

La Comisión organizadora del acto formada por los señores Bermejo, Pérez Milá, Marín y Pérez Zaplana, recibió muchos plácemes. Nuestra enhorabuena a todos; por el éxito y por lo justiciero de la ofrenda.

Vida de sociedad

Por la distinguida señora doña Francisca Cebrián, viuda de Viñas,

CARTHAGO

de caracteres diametralmente opuestos. Paca, pulcra y aseada; Paco, lo que se llama «un adán».

Ayer se encontró Paca a su hombre en la calle de Jesús y María y en tal estado, que le llenó de indignación y colmó su paciencia. Hecha una furia, saca la pulcra Paca:

¡Jesús, María y José, y cómo viene el muy condenado!... ¿Pero, dónde te has metido, desastro?... ¡Vas a ser mi ruina!... No gana una ni pa jabón... ¡Sacrificate por llevarlo limpio para que luego se revuelque como un cerdo!... ¡Ven aquí mi hombre, que vas hecho una lástima!... Ven, ven que te sacuda, que te sacuda el polvo, mamarracho...

Y con un cepillo, del que siempre iba Paca provista, lo sacudió en efecto; pero con tal fuerza que tuvo Paco que ser asistido en el Hospital de varias contusiones y de una herida de tres centímetros en la región frontal.

Por el ideal

La emanación de todo sentimiento sublime que lleva en sí la esencia espiritual de nuestra sensibilidad y que, pasando por el espeso tamiz de nuestra conciencia, nos hace inclinarnos del lado de la razón, de la Justicia y del Derecho, es lo que entendemos por un ideal. Por esto, todos los ideales que tienen por base un estado de sana conciencia, nos impele a enfrentarnos heroicamente contra todo

en múltiples ocasiones la causa principal de los criticos y difíciles momentos por que hemos pasado. Y si hojeamos las páginas de la Historia hallaremos en ellas, a cada paso, luchas cruentas, casos heroicos, abnegaciones y sacrificios sin límite que costaron ríos de sangre, y que si bien perpetúan hechos y glorifican nombres, son también para los pueblos amargo recuerdo de luctuosos días, en los que el hacha del verdugo segó la vida de innumerables mártires.

Porque resultaron inútiles y estériles los esfuerzos y sacrificios realizados; porque no sólo tuvieron aquellas fatales consecuencias, sino que retrasaron lustros y más lustros el anhelo de nuestra liberación; es por lo que declinamos al principio que los ideales como las plantas, han de cultivarse con amor, con cariño; y, además, tener muy presente que no todas las estaciones del año son propicias para realizar la siembra. Hay que

alcance de nuestra mano el arma que, bien esgrimida, puede herirle de muerte. aprovechemos el momento que la fortuna nos depara para reconquistar la República y con ella continuar decididos, sin vacilaciones, por el camino que conduce a la meta de nuestras aspiraciones.

La defensa del ideal nos impone este deber de ciudadanía. Cumplamos con él, olvidándolo todo, sacrificándolo todo...

G. SEGURA

De Capitanía General

Han cumplimentado a S. E. los nuevos Alféreces de Ejército,

—Teniente de navío don Federico Cheriguini, comandante del Submarino B-5, con permiso de pascua.

—Capitán de ingenieros don Félix Echevarría, que también marcha con permiso.

Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años.

Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer curso del Bachillerato, matriculados oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde.

En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

Casa SANTIVERI, S. A.

Presenta extenso surtido en Alimentos de Régimen

DIABÉTICOS

ALBUMINÚRICOS - OBESOS

¡Enfermos de estómago y vientre! encontraréis vuestra alimentación

Puerta de Murcia 18 - Tlf. 1052